
 
AGRUPAMENTO DE ESCOLAS ENG.º DUARTE PACHECO 

INFORMAÇÃO SÍNTESE - CONSELHO GERAL 
13.ª Reunião – 29 de julho de 2020 – 17:00 horas 

Ordem de trabalhos: 

Ponto um – Informações;     

Ponto dois – Análise dos resultados escolares do ano letivo de 2019/2020;  

Ponto três – Apreciação do relatório final do Plano Anual de Atividades;  

Ponto quatro — Apresentação e aprovação do Plano Curricular do Agrupamento;  

Ponto cinco – Apreciação dos documentos orientadores para a organização do ano letivo 

de 2020/2021; 

Ponto seis – Aprovação das turmas para o próximo ano letivo;  

Ponto sete – Definição dos domínios da oferta das Atividades de Enriquecimento 

Curricular para o ano letivo de 2020/2021 e respetiva duração semanal;  

Ponto oito – Outros assuntos. 

1 - A presidente do Conselho Geral informou os restantes conselheiros da necessidade de 

aprovar o mapa de férias do Diretor. Foi delegada na presidente do Conselho Geral a 

aprovação do referido mapa.  

O representante do Rotary Clube de Loulé informou que, após eleições para a presidência 

do Rotary Clube de Loulé, foi eleito o professor Arlindo Martins e que, por delegação do 

referido presidente, o Eng. Silvério continuará a representar o Rotary Clube neste 

Conselho Geral. Informou ainda que o presidente do Rotary manifestou interesse e 

disponibilidade para a colaboração do Clube com este agrupamento de escolas, 

continuando como parceiro nas suas atividades e práticas pedagógicas. 

O Diretor do Agrupamento transmitiu as seguintes informações: 

Decorreu, na manhã do dia 17/07/2020, uma reunião da direção do agrupamento com 

todos os Coordenadores de Estabelecimento, Chefes de Pessoal Auxiliar e Chefe dos 

Serviços Administrativos para preparação do próximo ano letivo. 

Uma equipa formada por alunos de 9.º ano da EB 2, 3 Duarte Pacheco participou nas 

Olimpíadas da Química Júnior e ficou em 1.º lugar na meia-final, tendo, por isso, ficado 

apurada para a final. O Diretor enalteceu o excelente trabalho e empenho dos alunos e do 

professor Adelino Afonso.  

Os Diretores de Escolas do Concelho de Loulé participaram, juntamente com o Sr. 

Presidente da Câmara Municipal de Loulé e a Sra. Vereadora da Educação, numa reunião 



de trabalho com o Presidente do Algarve Biomedical Center (ABC), Dr. Nuno Marques, 

no sentido de vir a ser elaborado um Plano de Adaptação da Comunidade Educativa do 

Concelho de Loulé em tempos de Pandemia COVID -19. 

2 – O Diretor do agrupamento apresentou o relatório, elaborado pela equipa de 

autoavaliação do agrupamento, sobre a análise dos resultados deste ano escolar, relatório 

enviado previamente a todos os conselheiros. O Diretor referiu o esforço feito pelos 

docentes, discentes e respetivas famílias, por força da pandemia de COVID-19, esforço 

que contribuiu significativamente para o sucesso educativo.  

Tendo procedido a uma análise dos resultados, o Diretor realçou os seguintes aspetos: 

As crianças do pré-escolar demonstraram ter adquirido os conhecimentos e desenvolvido 

as competências essenciais em todas as áreas e domínios; 

Ao nível dos 1.º, 2º e 3º ciclos o Diretor apresentou as taxas de sucesso por ano de 

escolaridade, disciplina e escola. No 1.º ciclo, dos 751 alunos, 98,1% transitaram de ano 

e 1,9% não transitaram. No 2.º ciclo, dos 474 alunos, 93,2% transitaram de ano e 6,8% 

não transitaram. No 3.º ciclo (645 alunos) a taxa de sucesso foi de 93,5%, o que 

corresponde a 6,5% de insucesso. Relativamente à turma PIEF, a taxa de insucesso foi de 

42,8%, o que corresponde a 57,2% de sucesso. A taxa de sucesso das três turmas CEF do 

agrupamento (53 alunos) foi de 100%.  

Foram atribuídos mais de cem diplomas de quadro de Excelência e quatro de Quadro de 

Valor. Diplomas que serão entregues no mês de setembro.  

3 - Apreciação do relatório final do Plano Anual de Atividades - As iniciativas 

inicialmente previstas para os primeiro e segundo períodos foram, na sua maioria, 

concretizadas. O Diretor destacou o empenho dos professores, alunos e famílias e a 

diversidade de atividades realizadas.  Todas as escolas/jardins de infância realizaram 

outras atividades e projetos além dos previstos no Plano Anual de Atividades.  

O relatório final do PAA foi aprovado por unanimidade e denota claramente o 

investimento e a dedicação dos distintos atores educativos.  

No final do 2.º período, com o início da pandemia da doença COVID-19, as atividades 

letivas presenciais na escola e todas as atividades planificadas para as duas últimas 

semanas foram suspensas, tendo sido elaborado o Plano de Ensino a Distância (E@D), 

apresentado e aprovado em reunião de conselho pedagógico. 

O Plano de Ensino à Distância (E@D) foi posto em prática no 3.º período letivo. Foi ainda 

referido o importante papel das BE e das professoras bibliotecárias durante este período. 



Para encerrar este ponto, o Diretor referiu as recomendações da equipa que elaborou o 

relatório para melhorar a execução do Plano Anual de Atividades, no próximo ano letivo. 

4- O Diretor do agrupamento apresentou o Plano Curricular do Agrupamento para o ano 

letivo de 2020/2021, onde estão explanadas as linhas que orientam o trabalho em contexto 

escolar, tomando em consideração a situação que se vive no momento (Covid19), e de 

acordo com as orientações e medidas excecionais emanadas da DGEstE e DGS, para 

apoiar a retoma das atividades letivas e não letivas em condições de segurança. Neste 

ponto, o Diretor informou que os alunos vão iniciar as atividades entre os dias 16 e 17 de 

setembro e que os pais/encarregados de educação serão esclarecidos, em reunião, sobre 

as medidas a implementar durante este ano letivo, regras e recomendações que devem ser 

levadas em consideração por toda a comunidade educativa.  

O Diretor apresentou as diferentes orientações e matrizes curriculares, bem como os 

critérios de constituição de turmas, não tendo sido colocada qualquer objeção por parte 

deste conselho. 

O Diretor informou que, de acordo com o estabelecido neste plano, serão tomadas, pelo 

agrupamento, medidas para promoção do sucesso educativo. O Plano Curricular do 

Agrupamento foi aprovado, por unanimidade, por este Conselho Geral. 

5 - Foram apreciados os documentos: Orientações para a organização do ano letivo de 

2020/2021, da DGEstE, e Orientações - Ano letivo 2020/2021, documento conjunto da 

DGEstE, DGE e DGS e verificadas as suas implicações na organização do ano letivo de 

2020/2021, neste agrupamento de escolas. O Diretor salientou a importância do plano em 

elaboração, Plano de Adaptação da Comunidade Educativa do Concelho de Loulé, que 

irá uniformizar procedimentos nos diferentes estabelecimentos de ensino do concelho. 

Foram ainda apresentados dois documentos elaborados pela Equipa Multidisciplinar de 

Apoio à Educação Inclusiva (EMAEI), à qual o Diretor teceu grandes elogios, pelo 

excelente trabalho que está a desenvolver, quer na interpretação e aplicação das normas 

emanadas da tutela, quer na identificação e acompanhamento dos alunos do agrupamento. 

Estes documentos, Educação Inclusiva - Manual de procedimentos do Agrupamento de 

Escolas Eng.º Duarte Pacheco e Educação Inclusiva - Regimento do Centro de Apoio à 

Aprendizagem (CAA) do Agrupamento de Escolas Eng. Duarte Pacheco revelam o 

empenho e a preocupação da equipa  em esclarecer e apoiar os agentes educativos do 

agrupamento na aplicação das medidas explanadas no DL n.º 54/2018 e de garantir a 

inclusão, enquanto processo que visa responder à diversidade das necessidades educativas 

e potencialidades de todos e de cada um dos alunos, através do aumento da participação 



nos processos de aprendizagem e na vida da comunidade educativa (art.º 1.º do DL n.º 

54/2018, de 6 de julho).  

6 - Atinente à aprovação das turmas, o Diretor do agrupamento apresentou, de forma 

geral, as turmas para o ano letivo de 2020/2021. A constituição de turmas obedece às 

normas estabelecidas no despacho normativo n.º 10-A/2018, de 19 de junho, alterado pelo 

despacho normativo n.º 16/2019, de 4 de junho. Na constituição das turmas, é respeitada 

a heterogeneidade das crianças e jovens, podendo, no entanto, o Diretor, após ouvir o 

conselho pedagógico, atender a outros critérios que sejam determinantes para a promoção 

do sucesso educativo e para a redução do abandono escolar. Foram apresentadas, 

justificadas e aprovadas as exceções na constituição de turmas. 

7 - O Conselho Geral aprovou os domínios e a duração semanal das Atividades de 

Enriquecimento Curricular para o ano letivo de 2020/2021. De acordo com as 

informações prestadas, e tendo em conta que as atividades não interferirão com a 

componente letiva, o Conselho Geral aprovou, por unanimidade, a planificação das 

atividades a proporcionar. 

8 – O Conselho Geral aprovou, para o próximo ano letivo, a manutenção das assessorias 

técnico-pedagógicas ao Diretor, constituídas nos termos do artigo 30.º do Decreto-Lei n.º 

75/2008, de 22 de abril, republicado pelo Decreto-Lei n.º 137/2012, de 2 de julho, e da 

alínea c do ponto 2 do artigo 10.º do Despacho normativo n.º 10-B/2018, de 6 de julho.  

O Conselho Geral apreciou ainda a proposta apresentada pelo Diretor, de criação de um 

clube de “Higiene, Saúde e Segurança na Escola”, a funcionar na EB Prof. Doutor Aníbal 

Cavaco Silva, da responsabilidade da Prof. Rosário Gago, do grupo de recrutamento 400. 

O Conselho Geral considerou que a proposta se coaduna com as necessidades reais e 

atuais da escola, concordando plenamente com a criação do referido clube. 

O Diretor louvou o facto de, apesar da situação grave vivida, alguns professores do 4º ano 

terem conseguido organizar a despedida dos alunos do 1º ciclo, e, com as devidas 

precauções, se terem organizado com os alunos e as suas famílias numa pequena 

cerimónia de entrega de diplomas. 

 

A Presidente do Conselho Geral 

______________________________ 

(Isabel Maria Correia dos Santos Diogo) 


